
沖縄県

候補者氏名 イジュ　唯行 島尻　安伊子 山城　博治
選挙区分 沖縄県 沖縄県 沖縄県
所属政党 無所属 自由民主党 無所属

問1

参議院議員に選ばれた際に、あな
たがこの１年間で優先的に取り組
もうと考えている課題は何ですか。

外交・安全保障分野

＜その他具体的に＞

そう考える理由を一言でお答えくだ
さい【必須回答】

普天間基地の無条件撤去、「県内移
設反対」の意思を明確に示す必要が
ある。「移設」先探しでは問題を解決
できない。沖縄の米軍基地は、国際
法にも違反して、県民の土地を強奪
してつくられたものであり、無条件で
撤去するのが当然

問2
あなたは、日米関係と日中関係は
どちらが重要だと考えていますか。

どちらも重要

問3

あなたは、米軍基地が日本に存在
することは必要だと考えています

不要

そう考える理由を一言でお答えくだ
さい。【必須回答】

沖縄の海兵隊をはじめ、在日米軍は
「抑止力」どころか、イラクやアフガニ
スタンに殴り込みをかける「侵略力」
であり、日本や沖縄の安全と関係は
ない。将来的には、日米安保条約を
なくし、基地のない平和で豊かな沖
縄を目指す。アメリカとは、対等平等
の平和友好条約を結ぶ

問4

あなたは、日本の財政は持続可能
だと考えていますか。

このままでは持続可能ではなく、破た
んする

「このままでは持続可能ではなく、
破たんする」と回答した方にお聞き
します。あなたは、この課題に対し
てどのような方策を打つべきだと
考えていますか。一言でお答えくだ
さい。

年間５兆円の軍事費にメスを入れ、
「思いやり予算」や「米軍再編」経費
の撤廃、所得税の最高税率や法人
税率を元に戻すなど、大企業や大資
産家に応分の負担を求める。消費税
増税はやるべきではない。

問5
あなたは、地方分権の主役は誰だ
と考えていますか。

住民

＜その他具体的に＞
あなたは、地方分権を進めるため
にカギとなる課題は何だと考えて
いますか。

その他

＜その他具体的に＞
地方分権論議そのものに問題があ
る
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沖縄県

問6

そう考える理由を一言でお答えくだ
さい。【必須回答】

現在議論されている地方分権は、国
の役割を外交防衛などに限定し、国
民のくらしに対する責任を放棄するも
の。国民のくらしや仕事、社会保障な
どは全国どこに住んでいても等しく国
が保障すべきである

問7

あなたは、消費税の増税に賛成で
すか、反対ですか

反対

「賛成」と回答した方にお聞きしま
す。消費税増税の幅として、どの
水準まで許容しますか。

「反対」と回答した方にお聞きしま
す。その理由はなぜですか。一言
でお答えください。

消費税は、所得の少ない人ほど重く
のしかかる最悪の不公平税制。消費
税は、社会保障財源の確保を理由
に導入されながら、その多くが法人
税減税の穴埋めに消えた。今回の消
費税増税も法人税減税とセットであ
り、大企業減税の穴埋めの消費税増
税は絶対に認められない

問8

現行の社会保障制度は、若い世
代が高齢者を支える仕組みとなっ
ていますが、少子高齢化の進展に
より、その持続可能性が危ぶまれ
ています。あなたは、若い世代の
負担を減らすために、地元の年金
受給者に「皆さんの年金を月5,000
円減らします」と説明できますか。

できない

「できない」「説明する必要はない」
と回答した方にお聞きします。その
理由はなぜですか。一言でお答え
ください。

年金を減らすなど、お年寄りの命を
脅かす政策には反対。むしろ最低保
障年金制度を確立し、年金受給資格
を２５年から１０年に短縮する。労働
者派遣法を抜本改正し、若者たちの
収入を保障することが大事である

問9

あなたは、少子高齢化による人口
減少という現実に対して、どのよう
に考えていますか。

日本の将来にとって決定的に大きな
課題である

「日本の将来にとって決定的に大
きな課題である」と回答した方にお
聞きします。少子化対策として、ど
のような政策手段をとるのが適当
と考えますか。

その他

＜その他具体的に＞

深刻な保育所不足の解消や安定し
た雇用の確保、母子家庭への支援
強化など、安心して子育てができる
環境づくり
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「日本の将来にとって大きな課題と
はいえない」と回答した方にお聞き
します。その場合、あなたは、どの
ような社会を目指すべきだと考え
ていますか。一言でお答えくださ
い。

問10

あなたは、日本の農業政策（生産
調整）についてどう思いますか。

その他

＜その他具体的に＞
日米ＦＴＡ、日豪ＥＰＡ交渉は中止、日
本農業の再生を進め、自給率の向
上を図る。生産調整はすべきでない

問11

あなたは、今後の日本の農業の担
い手を考えた場合、どの部分の人
たちを大事にするべきだと思いま
すか。

差をつけず全農家

そう考える理由を一言でお答えくだ
さい。【必須回答】

日本の農業を担っているのは、大小
の違いはあっても様々な形態の家族
経営であり、今後の農政も多様な家
族経営を維持することを柱に据える
必要がある。規模の大小で農家を選
別する「品目横断対策」はやめ、農業
を続けたい人すべてを応援する。新
規就農業者も支援していく

問12

現在の日本の政治が、官僚たたき
だけに傾斜しており、政治家が優
秀な官僚を活用しきれていないと
いう意見がありますが、あなたはこ
の意見に対してどう考えますか。

そう思う

そう考える理由を、一言でお答えく
ださい。【必須回答】

大企業優先、アメリカ言いなりで政官
財が癒着する構造が問題であり、企
業・団体献金や天下りの禁止が必
要。問われているのは、政治の方向
そのものであり、官僚一般を批判し
ても意味がない

問13

あなたは、「政治とカネ」をめぐる問
題で国民の信頼を回復するため
に、どんな方策が必要だと考えて
いますか。最も重要だと思うものを
二つ選び、優先順位をつけて回答
してください。
＜最も重要＞

企業・団体献金禁止の徹底

＜最も重要＞その他具体的に
＜2番目に重要＞ 秘書と政治家の連帯責任の明確化
＜2番目に重要＞その他具体的に

備考
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